

Infrastructures et équipement



Morion: en plus du couvre-chef quotidien, le béret, la Garde Suisse Pontificale porte le morion, un splendide casque en acier poli, lors des jours de fêtes importantes. Afin de pouvoir équiper la troupe en tout temps avec un matériel adapté, l'acquisition de 25 nouveaux casques est nécessaire.

Les répliques sont forgées à la main selon une ancienne tradition artisanale. Ainsi, la calotte du casque et sa crête sont-elles moulées à partir d'une seule et unique pièce d'acier.

Quant aux armoiries de Jules II, elles ne sont pas estampées dans le casque par l'intermédiaire d'un timbre et d'une matrice, mais gravées à la main dans le métal. Chaque morion devient ainsi une pièce unique.

Bien que la Garde Suisse dispose environ de 75 morions, ils ne peuvent pas être portés par tous en raison des caractéristiques physiques de chaque garde.

En effet, au moment de sélectionner son casque, chaque garde doit veiller à ce que celui-ci, avec son poids d'environ 1,9 kg, ne cause pas de douloureux points de pression sur la tête (le casque de l'armée suisse pèse 1,5 kg).

Le forgeron consacre environ 130 heures de travail par casque. Les décorations et travaux de précision sur les rosettes et les finitions de la crête ainsi que la fixation des plumes ornée de feuilles de chêne prennent beaucoup de temps.



Armures: la Garde Suisse dispose de nombreuses armures d'une grande valeur historique. Les plus anciennes ont été fabriquées vers 1580 et la plupart datent du XVIII^e siècle. Jusqu'en 1970, ces bijoux étaient portés lors des canonisations et des réceptions officielles. Depuis, ils sont portés uniquement lors de l'assermentation du 6 mai. Or, les armures historiques souffrent aujourd'hui des ravages du temps, et des traces d'usure sont clairement visibles. Pour assurer la préservation de ces magnifiques armures, il faut les remplacer par des répliques. Identiques aux originaux et fabriquées à la main, elles sont désormais à nouveau portées à Noël et à Pâques.

Pour l'acquisition de morions supplémentaires et d'armures sélectionnées, nous prévoyons des dépenses d'environ CHF 30 000 par an pour les années à venir.